

LA NUEVA PRENSA

El número 5 centavos
Tipografía LA PRENSA LIBRE

DIARIO POLITICO Y DE VARIEDADES

El número 5 centavos
Todo pago debe ser anticipado

Propietario,

Francisco Valladares

Redactor responsable,

Víctor J. Gócher

Administrador,

Abraham Madrigal J.

PURIFICACION

Importancia de los buenos filtros.

La sangre, en casos especiales, puede compararse al agua que gotea la cañería de San José. La comparación, puede acaso no ser culta, pero tiene, al menos, la ventaja de ser exacta y comprensible. Porque bebemos agua: no transparente, sino opaca; no fluida, sino semi-sólida: mixtura consistente de residuos animales, vegetales y terrosos. Tal estado de impureza, viene a ser constantemente un peligro verdadero para la salud y purificar el agua se impone a cada vecino, como un deber de propia conservación.

Con cuanto mayor motivo, son serios y fatales los peligros que resultan de impureza de la sangre!

La sangre es la vida: así, a diario, lo repiten los más sabios higienistas del mundo entero. Porque una sangre saturada del microbio de la Escrófula, del Eczema y de la Sífilis, lleva el germen que envenena la presente sociedad y que aniquila por completo las del porvenir. Purificar la sangre, separándole todo elemento destructor, filtrándola por decirlo así, es un deber social apremiante e imprescindible.

El Vino de Zarzaparrilla

DE LA

BOTICA ORIENTAL

es el gran purificador de la sangre.

Esta valiosa medicina es un filtro verdadero. Un filtro, a través del cual pasa la sangre pura, de la generación presente, a la serie de las generaciones sucesivas.

Cantina Americana DE PANINSKI Hnos.

BUENAS NOTICIAS SOBRE LAS GUERRAS

Esta CANTINA, situada frente a la estación del Ferrocarril de Costa Rica, ha quedado bajo la razón social

PANINSKI N.ºs.,

ofreciendo buen servicio y esmero a nuestros buenos clientes y al público en general. Hay cuartos reservados y buenos licores, tanto extranjeros como del país; buenos dependientes y prontitud en el despacho. Se VENDE también PINOLILLO FRESCO, nutritivo y bueno.

Hotel y Restaurante D'Italia

HEREDIA.

Este antigua y acreditado establecimiento, situado en el mejor punto de la ciudad, ofrece almuerzo y comida a todas horas. Habitaciones para familias, precio sin competencia.

A. Aliverti B.
Propietario.

LA TALABARTERIA

LA PALESTINA.

Calle 17, Norte Número 131.

De Santiago Calvo N.º.

ofrece a su numerosa clientela y al público en general, un variado surtido en monturas y correas de toda clase, ofreciendo también puntualidad y esmero en todos los trabajos que se le encarguen, a precios sin competencia.

Andrés del Valle, PLATERO.

Prontitud en el despacho y garantía en el trabajo.
Calle 18, frente al establecimiento de don José Anglada; 20 varas al Norte del Mercado.

"La Nueva Prensa."

Fundada el 16 de Junio de 1893.

ADVERTENCIAS EDITORIALES.

En la sección CAMPO NEUTRAL se publicarán los comunicados de interés particular, o sobre asuntos personales, siempre que se hallen escritos en lenguaje culto y de acuerdo con la Ley de Imprenta.

Ningún remitido que venga sin el valor de la inserción será publicado, y pasados quince días se mandará quemar. Los correspondientes podrán usar de estilo festivo, cuando a bien lo tengan y expresarse con entera libertad, pero sin frases ofensivas ni sistemáticos ataques personales contra nadie. Cuando a pesar de esta advertencia incurriesen en infracción, sus escritos serán oportunamente enmendados o suprimidos del todo.

No se insertarán remitidos ni avisos que no estén suscritos por persona conocida, que asuma la responsabilidad legal.

Los suscritores de las poblaciones que no estén enlazadas con la capital por ferrocarril deben enviar mes por mes el valor de la suscripción y de no ser suspendidas al terminarse el mes por el cual hayan sido pagadas.

Las cartas en solicitud de suscripciones, que no vengan acompañadas del valor respectivo, no serán atendidas.

No se devuelve manuscritos ni se contestan cartas de remisión.

Oficinas: Avenida 12, Oeste, casa n.º 55, en el mismo local de la Tipografía, frente a la Plaza de Dolores, 50 varas al Oeste del establecimiento de los Phillips; y también en la Librería Moderna de don Antonio Font, recibirán órdenes para la Admon. de este periódico. Apartado de correo n.º 100.

TARIFA:

Remitidos, columna \$ 6.00
Suscripción mensual 1.00
Número del día..... 5 centavos
Id. atrasado..... 15 "
Avisos, cada inserción, 1 centavo el centímetro cuadrado.
Avisos por meses, semestres ó años, precio convencional.

Agentes.

Heredia..... P. Padilla Herrera.
Alajuela..... Manuel F. Soto.
Limón..... O. Heilbron.
Curridabat..... Rafael León
Cartago..... N. Fernández N.
Gracia..... Enrique Saborío G.
San Ramón..... Gerardo Lobo.
San Mateo..... Fidel Quezada.
Esparta..... Bennicio Mena
Puntarenas..... Fermín Tapia S.
Montes de Oro..... Julio Martínez
Puriscal..... Emilio Bermudes.
Juan Vías..... Federico Aymerich.
Santa Ana..... Gerardo J. Valverde
Palmares..... Ismael Lobo.
Zarcoero..... Jesús Vargas A.
Jiménez..... Carlos Solórzano.

Se solicitan agentes.

Diríjase la correspondencia al
Redactor de "LA NUEVA PRENSA".
Apartado número 100.

Directorio de Abogados.

VIDAL QUIRÓS.

Abogado y Notario.
7ª Avenida O. n.º 167.

RAMÓN BUSTAMANTE.
Abogado y Notario.
7ª Avenida O. n.º 181.

LUIS ARROYO.
Procurador.—Calle 22 N, n.º 364.

LIC. MONGE REYES.
Avenida 7ª O. y Calle 5 Sur.

JUAN R. MORA GARITA.
Abogado y Notario.
Avenida 7ª O. n.º 249.

RAMÓN LORÍA IGLESIAS.
Abogado y Notario.
Avenida 5ª O. (Frente al Telégrafo)

La Tipografía LA PRENSA LIBRE

tiene el gusto de ofrecer al público sus servicios en su local propio, construido especialmente para el objeto, situado frente a la Plaza de Dolores, en la avenida 12, número 55. Por demás está decir a sus favorecedores que este taller es uno de los más antiguos y acreditado; en él se edita el Diario titulado "La Nueva Prensa", periódico político y de variedades, fundado por su propietario

Francisco Valladares.

¡OJO a este aviso!!

La Barbería Americana, situada frente al "Imperial Hotel," tiene buen despacho en su ramo. Sus propietarios y sus oficiales se esmeran en lo posible en atender y complacer a sus numerosos clientes. Mucha limpieza en todos sus útiles. Los mejores oficiales tiene esta casa.

Un corte de pelo..... 50 cs.	Una peinada..... 15 cs.
Una afeitada..... 50 "	Por limpiar botas..... 10 "
Un champú..... 25 "	

BOLAS DE BILLAR.

Tornea GERARDO MATAMOROS.

Cuesta de Moras.

PATA DE GALLO!

con este nombre fué confirmado un punto, un poquito adelante del barrio de San Rafael de San Ramón, y ¿sabeis por qué fué puesto así? por la potencia de sus terrenos, que guarda analogía con la potencia que tienen los gallos en las patas, y ¿qué con tanta música? pues que en dicho punto se VENDE UN REPASTO constante de 40 manzanas, poco más ó menos y que no hay que perder la ocasión. por que es calva y hermosa. A una hora de camino de la progresista y floreciente población de San Ramón, su clima es fresco, lo que le permite tener siempre pastisales abundantes y frescos y agua inmejorable.

En la Tipografía LA PRENSA LIBRE informarán.

PARRAFOS SUELTOS.

Abstracciones

¿Qué es el hombre?—Una unidad.
 ¿Quién lo forma?—La molécula.
 ¿De dónde viene?—Del infinito.
 ¿Y va?—Hacia él.
 ¿Su presente, qué es aquí?—Etapas de un momento.
 ¿Quién lo lleva?—El Progreso.
 ¿Quién lo guía?—La razón.
 ¿Y la lógica?—Es su conciencia.
 Molécula—materia, molécula—inteligencia, progreso, razón, conciencia, evolucionan perfeccionándose, y á través del infinito tienden siempre á acercarse á Dios.

Miércoles 7 de Setiembre de 1898

LA NUEVA PRENSA

La prostitución.

7.

(Último de la serie.)

La prostitución es la resultante de las preocupaciones sociales en combinación con los refinamientos de la civilización, los instintos de la voluptuosidad y pereza innatos en nuestra naturaleza y no corregidos por la educación moral y del hábito y necesidad ineludible que el vicio impone luego,

Antiguamente la historia de la prostitución era la historia del mundo.

El culto de los dioses mitológicos la imponía como la muestra más elocuente de la piedad: los templos eran los burdeles: la sociedad adoradora de *Menis* veía en sus sacerdotizas lo que la sociedad moderna encuentra en sus vírgenes puras y castamente enamoradas.

Cuestión de preocupaciones, de costumbres. Aquellos pueblos bajo un barniz superficial de cultura, eran salvajes en la satisfacción de sus pasiones. Delirios de la concupiscencia que han precedido á muy poca distancia á la destrucción de sus fomentadores. Aquellos pueblos pasaron: la edad media al detener el progreso por un momento, detuvo también, en parte, la prostitución horrible.

Los refinamientos y las necesidades de la civilización actual han contribuido á formarle un nuevo ambiente favorable.

Las inmigraciones á nuestros países de elementos más civilizados y sibaritas han fomentado y sostenido, de modo notable, el contagio.

La falta de educación moral-religiosa abre el campo á todos los instintos de la bestia: la vanidad, el lujo, el deseo estúpido de brillar, de

sobresalir concluyen luego la obra.

La orfandad, la humillación, los trabajos penosos, sublevan los temperamentos apocados y débiles por la ignorancia y los malos ejemplos, las compañías perniciosas, descorriendo el velo, enseñan el camino del vicio.

La prostitución es monstruo de cien cabezas porque es engendrado por cien causas distintas.

Pretender destruirlo á golpes de hacha es tarea superior á las humanas fuerzas. Y sin embargo, el dilema se presenta terrible, perentorio: destruir ó ser destruido.

Este dilema hace meditar á todos los hombres pensadores.

Es un duelo á muerte con un adversario terrible, cuya cínica carcajada responde á cada golpe que se le dirija en vano, y esa carcajada hace estremecer todo el organismo social.

Es, pues, necesario usar las armas indirectas: atacar al monstruo en sus fuentes de vida y debilitarlas hasta el punto de poder asestarle el golpe de gracia sin reparo posible.

En la medida de nuestra *inteligencia* y *observación* hemos señalado varias de esas fuentes, varias de esas armas *indirectas*.

La obra requiere el concurso de todos, sin excepción. Los maestros, los jefes de familia, la prensa, las autoridades y los curas de almas.

El lazo de unión y uniformidad que aúne y haga eficaz la acción de esos organismos en su benéfica labor, ha de ser un cuerpo de leyes sabias, sencillas y claras y la voluntad enérgica y resuelta de los Poderes Públicos para hacer cumplir esas leyes sin contemplaciones de ningún género.

Si el Estado no pone, de su parte, los grandes elementos de poder que posee, todas las otras iniciativas serán deficientes, no conseguirán su objeto sino á medias: en el terrible duelo entre la sociedad y la prostitución, toda estocada debe ser dada con empuje de atleta y al reparo acudir con la energía del que sabe que de no triunfar sucumbe.

A veces se mira que los individuos más depravados conservan el pudor de la palabra: cometen asquerosas acciones cuyos nombres no se atreven á pronunciar...

Un fenómeno parecido se observa en las colectividades inexpertas, débiles ó hipócritas. Las hay que sienten clavado el diente del monstruo hondamente, ven debilitarse su organismo y por escrúpulos de monja no se atreven á adoptar en pro de su amenazada existencia, medidas que alarman á una docena de personalidades de moralidad enfermisa, visionarios, tradicionalistas, que no aciertan á pensar para detener el mal sino en las hogueras de la inquisición ó dejarle plena libertad á cambio de no herir su pudor auditivo con un nombre, ó sus ojos visionarios con la vista de un edificio-pocilga ó de un barrio-basurero á donde el armiño no se acercará jamás por respeto á sí mismo ó á la fuerza de la ley.

Cuando la nube de langosta se cierne en el aire oscureciendo el sol y amenaza destruir las mieses, fruto del trabajo de todo un pueblo honrado y laborioso, los esfuerzos bien dirigidos han de tender á localizar, á reducir el daño, inevitable, á una zona lo menor posible y obtenido esto, el triunfo es cierto.

Pasa lo mismo con la guerra y con todo aquello que, revistiendo formas de mal, amenace invadir un organismo entero. Mal localizado, mal mermado.

¿Porqué, pues, no decidirse?

¿Porqué no se ha de *localizar* y *reglamentar* la prostitución?

El reptil libre en el campo mantiene el sobresalto y á mansalva envenena y desgarrar, puesto tras la reja de una jaula puede ser estudiado, vigilado y ya no es tan temible.

Circunscrita la prostitución no se exhibiría con el descaró que hoy tiene.

No se le darían los atractivos de lo prohibido, de lo misterioso, sino que se sometería á la acción directa de la autoridad y al ojo vigilante y severo de la sociedad: la fuerza de la una y el respeto á la otra, contrarrestarían en mucha parte la

brutal atracción del monstruo enjaulado, y fuera, la acción moralizadora y preventiva de sociedades y de particulares tendría amplísimo campo, un radio extenso, no obstaculizado, como hoy está, con la cínica exhibición de lo más soez del libertinaje y los efímeros triunfos de las temporales bellezas que monopolizan el vicio dorado.

COLABORACION

¿Por qué será?

Sr. Director de LA NUEVA PRENSA.

Siempre ha sido el teatro campo de una enseñanza que entra por los sentidos, difícil de borrar y con la cual no reza aquello de que nadie experimenta en cabeza ajena. Las impresiones que deja el teatro no se guardan para comentarlas en la casa, sino que salen, en cuanto se reciben, convertidas en aplausos y en movimientos de índole tan variada como las situaciones á que obedecen. Es mayor en el teatro que en el periódico la fuerza para impresionar y determinar la ejecución de un hecho, lo que se explica porq' en el teatro obran las cosas de una manera inmediata sobre el sentimiento, al paso que la obra del periódico es lenta, porque tiene que ir primero á la inteligencia á formar con la convicción el puesto genérico de hechos que se buscan.

En el teatro y en el periódico acomodamos lo visto y lo leído al estado de ánimo dominante, y hay ocasiones, sobre todo en la escena representada, en que tal acomodación no tiene lugar por innecesaria, por venir la cosa tan exactamente á lo que sentimos, á lo que necesitamos decir, como el reloj al estuche. Ya se comprenderá y comprendido está háce mucho, por qué el público, al oír en el Teatro de Variadas la frase axiomática: "En estos tiempos para ser político se necesita tener muy poca vergüenza," rompe en aplausos muy sinceros. Es que seguramente los Cristos no vuelven y caso de volver, quien sabe si no dejarán olvidado el látigo para echar del templo á los mercaderes; es que se siente la falta de una peste que acabe con los políticos como ellos acabaron, no digo con la vergüenza verdadera, sino también con esa vergüencilla elemental que es en los hombres decoro y en las mujeres pudor; es que el pueblo, víctima de los políticos, está harto de triquiñuelas cansado de que lo engañen y lo empobrezcan, y de que la succión poderosa de esa cámara de sanguijuelas continúe sorbiendo los proventos cada vez más escasos, en que se coagula

el sudor honrado; es que aquí nos hemos acostumbrado como fieles de una religión, á venerar misterios que nada de misterioso tienen, y todos sabemos donde está el mal; pero unos por criminalosa indiferencia, otros por miedo, otros (y estos son legión) porque esperan ser iniciados en los ritos vergonzosos de lo que se llama *política*, todos callamos y es esta muda aquiescencia estímulo para los audaces, fomento al culto del Becerro de Oro y al tráfico infame con el honor, con las opiniones, con afectos sagrados, con amistades viejas, con gratitudes que parecían inviolables. En todo se ha metido la política, todo lo ha invadido: el hogar, la escuela, el santuario y la Tesorería, objetos supremos de los anhelos antipatrióticos.

Y nada sería el que los problemas estomacales fueran á resolverse en la oficina de caja. No sería eso lo peor, si fuera sólo; pero es que va acompañado de una tarea funesta y eficaz y es aquella que se empeña en la relajación del carácter, en la aplación de ciertas asperezas morales que son el obstáculo poderoso para la prosperidad de las tiranías. "El mundo se ha vuelto arriano" diz que exclamaba desolado un Papa, cuyo nombre no recuerdo, al ver los progresos de la herejía; "todo el mundo es panamista" decía espantado el honor francés, sin perjuicio de echar á presidio á los *chequeros*, y en Costa Rica podemos en la actualidad formular una protesta: "¡atrás los políticos!", para que más tarde no tengamos la vergüenza de confesar horrorizados que nos olvidamos *del alma de la Patria*.

Cuando el mundo seguía paso á paso, merced al cable, la gloriosa agonía de Gladstone, se enviaba esa muerte acompañada del respeto y del cariño de todos, porque en la vida del Grande Anciano jamás hubo languideces de meretriz ni contemporizaciones de honestidad fácil. ¡Cuán diferentes son las frases que acompañan el féretro de esas plagas centro y suramericanas que se llaman, por aberración idiomática, grupo de políticos! Es que la justicia humana llega á veces tan tarde, que no halla sino un cadáver y una memoria nefanda.

Los pueblos tienen un alma que es refractaria al encanallamiento y no pierde ocasión de mostrarlo así. Por eso cuando se oye en el teatro la frase axiomática: "En estos tiempos para ser político se necesita tener muy poca vergüenza," se rompe en aplausos; porque ahí es donde duele; porque es necesario aplaudir cuando se hace pública denuncia de una gran verdad.

Soy su atto. y S.S.

CORRESPONSALES

De Naranjo.

Señor Redactor de "La Nueva Prensa".
San José.

Muy señor mío:

Las anteriores correspondencias que he visto publicadas en su estimable periódico no han dejado de levantar polvareda entre los señores que nos gobiernan y ya hemos llegado hasta el punto de anunciar entre dientes, una buena dosis de *garrote* para su pobre corresponsal que se ha metido de enderezador de entuertos. Nada le debe importar á él eso mientras sus observaciones tengan eco y sean oídas por las personas á quienes se las hacen y sobre todo y muy esencialmente mientras la *medicina* esa no se le suministre, que maldita la necesidad que tiene de ella, pues yo que lo conozco doy fé de que se conserva tan gordo y tan robusto como el célebre escudero del inmortal Cervantes. Paso en seguida á proporcionar le algunos datos de por acá, que su corresponsal ha dejado en el tintero y que no dejan de ser de interés público.

El señor Jefe Político se ha marchado hoy para la capital de la provincia, dejando su oficina á cargo de su inteligente y laborioso secretario don Eduardo Oreamuno. El señor Alvarez parece que está decidido á presentar su renuncia y ojalá que aproveche esta oportunidad para no volver más al Naranjo, en donde tanto desengaño á sufrido. No hay duda que la convicción de su poca simpatía en este pueblo se abre campo en su ánimo y deseoso de complacer al vecindario entregará su precioso bastoncito; sin duda, esos puestos son pesados y molestos para personas de su edad y sobre todo cuando se tiene que estar sujeto á registrillos en la oficina, el empleo ese se convierte en verdadero dolor de cabeza. Hace muy bien, don Magdaleno, soy su amigo y yo se lo aconsejo:—por el amor de Dios, renuncie!

Frase cerrada.—No recuerdo en qué fecha ni sé cuánto valía "un certificado perdido y hallado en el bolsillo de..." á la persona que lo resuelva se le darán... las gracias.

Problema.—¿Cuánto produjeron seis reos que fueron puestos en la detención por el escándalo del domingo pasado?... 75 cs.

Hágame el favor, señor Redactor, de publicar estas líneas, pues deseo ayudar en su tarea al señor Corresponsal. Sírvase pasar la cuenta de esta publicación á su afectísimo s. s.

Enrique.

Setiembre 2 de 1898.

NOTAS Y NOTICIAS

Tres estrellas

nos favoreció con el artículo "¿Por qué será?" respuesta á una gacetilla de este diario que escribimos en razón á los muchísimos aplausos que últimamente se prodigaron, en Variedades, al decir un artista:

"En estos tiempos, para ser político se necesita tener muy poca vergüenza."

En política, y aun podemos decir, en NUESTRA política, como en todo, hay excepciones honoríficas; pero ellas, sobre ser escasas, parecen hacer siempre papeles secundarios. El egoísmo y el alejamiento de la dignidad y del patriotismo, son por desgracia las notas de tono en la moderna política y de ahí el desprestigio de ella, por su desviación de la recta que le marca proceder científico y bienhechor como ciencia de Gobierno.

—No ha mucho hablamos á nuestros lectores del nuevo ferrocarril de Sílico; por si á alguno le interesa saber lo que es ello, le diremos que es un ferrocarril que construye Nicaragua á la margen izquierda del río San Juan y que partiendo de Greytown terminará en un punto donde el mayor caudal de aguas del río, permita el tráfico de los vapores todo el año. Esto lo hace Nicaragua para no usar nuestro río Colorado, porque la navegación es peligrosa y cara, según asegura don Alejandro Cole.

—Los Accionistas del Canal de Nicaragua y Costa Rica han celebrado dos juntas para someter un proyecto definitivo al Congreso Federal y transmitir luego á Washington el resultado, de acuerdo con una resolución del Senado de los Estados Unidos, adoptada en 16 de marzo último.

GACETILLA

SANTORAL.

SEPTIEMBRE, 30 DÍAS.

1898.

Miércoles 7.—Santa Regina, virgen y mártir. San Juan, mártir; san Pánfilo, obispo, san Clotaldo, presbítero y confesor.

Don Mariano Solano estuvo de manteles largos en el Paraíso á donde fué á sacar de pila á un niño sobrino suyo.

Algunos trazos de lapiz nos elevaron ya á figurar en el periodismo patrio, en la tablilla de la oficina de expendio del "Nacional".

Hombre, Dios le pague la caridad.

Errata.—En nuestra nota "Entendámonos" de ayer, al hablar de la fecha del recibo, dice 21 de julio, léase de junio.

"La República" nos ha olvidado ¿Por qué?

Habiendo presentado sus renuncias como miembros propietarios y suplentes de las Juntas de Educación de San José los señores Leonidas Pacheco, Tobías Zúñiga, Altonzo Jiménez R., Miguel N. Esquivel y Pantaleón Córdoba, se nombró á para sustituirlos á los señores Roberto Jiménez, Fabio Baudrit, Jesús M. Pacheco, Juan R. Mora E. y Vidal Quirós.

El vapor Alps, llevó 31,000 racimos de bananos.

Se nombró á don Rafael Elizondo D., para ocupar el puesto de escribiente de la Alcaldía 3ª. de esta ciudad en reposición de don Jerónimo Castro F.

Se le concedió licencia por cuatro meses al conjuer Lic. Beeche, para separarse de sus funciones.

Se otorgó permiso al Magistrate Jiménez por termino de tres meses por motivos de salud, *con goce del sueldo*.

Por unanimidad de votos se nombró al Licenciado González Viquez, para reemplazar al Lic. Jiménez.

Las clases de Artillería se han dividido en dos secciones: una que asistirá los lunes, miércoles y viernes y la otra martes, jueves y sábado.

Se le aceptó la renuncia del cargo de Jefe Político de Nicoya á don Soledad Jiménez y se nombró para su reemplazo á don Blas C. Cárdenas.

Un diario salvadoreño, refiriéndose al Congreso Federal, dice: "Esta pantomima de Congreso concluirá á sombrereros"

Dos sucesos escandalosos dice El Comercio han ocurrido en San Salvador.

1º Ultraje grosero. hecho á la bandera guatemalteca, en Santa Ana, que un hijo de don Carlos Bonilla, pisoteó y rompió.

Este señor Bonilla es muy de Palacio. Se dice que este hecho fué sugerido por un Subsecretario de Estado íntimo amigo del Presidente y del Ministro de Hacienda.

El General Gutiérrez se empeñó en reducir á prisión á los autores del ultraje, pero el General Regalado les dió libertad y finalmente los medios para que se fugasen.

2º El hecho inaudito del General Villegas de que ya enteramos á nuestros lectores en nuestro artículo "Ecos de Nicaragua" y que tomamos del Iris; pero como "El Comercio" llama á este General "famoso esbirro", dudamos ya, con mucho fundamento que sea el General costarricense del mismo nombre y más aún, porque en estos días, según dijo "El Imparcial", su buen amigo, General R. Villegas, había tocado en Puntarenas, y el Villegas del cuento está encadenado, según dicen los citados periódicos.

No olvide nadie que en La Nueva Prensa se puede mantener un anuncio económico todo un mes por \$ 1.25 inclusive la suscripción.

¿Quiere usted estar seguro de ganar sus negocios judiciales? Dirjase á la oficina situada en la Avenida 8ª O., n° 264. Allí ofrece esmero, prontitud y precios módicos por la dirección de los asuntos que se le encomienden RAMÓN ROMÁN ROJAS Procurador.

Cuñá

Servir para merecer Ninguno lo consiguió, Siempre merece más Aquel que menos sirvió.

AVISOS

MAXIMILIANO FEBLES. Pianista.—Dirije un cuarteto para bailes.—Recibe órdenes en La Arena.

BARBERÍA "EL PORVENIR" Cristóbal Solís.—Frente al Sagrario.

PASTELERIA Y CANTINA de LUIS ARCE. Helados, refrescos y pastelería fina.

AVISOS NUEVOS.

LA BOTICA DEL COMERCIO.

Acaba de recibir nuevas mercaderías que ofrece baratas, pero al contado. Despacho del doctor Fonseca.

DR. M. FISCHEL.

Cirujano - Dentista - Americano.

Frente á la Plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Rojas y Soto.

SE DESEA

un socio con un capital de dos mil pesos, para un negocio ya establecido, el cual prometa un 40%. En esta imprenta informarán.

LA BICICLETA.

Este acreditado establecimiento ya popular por la baratura y bondad de sus mercaderías, tiene en venta una caja de hierro, Marwin, término medio en buen estado y muy barata. También recordamos el famoso vino de marañón; delicioso y lleno de propiedades medicinales. Especialidad de la casa: Cognacs, Biscuit, Robin, Chavaneau y Bicicleta. Cervezas, Leona, Estrella y demás artículos de comer, beber y arder á precios sin competencia. Nuestro lema es: VENDER MUCHO Y GANAR POCO.

Dr. B. Marichal M.

CIRUJANO DENTISTA,

ha trasladado su gabinete de trabajo á 20 varas al Norte de la Imprenta Nacional, en seguida de "La Francia" de don Víctor Aubert. Trabajos garantizados.

AVISO IMPORTANTE.

Vendo, en condiciones favorables para el comprador, ó cambio por otra más pequeña, ó doy en arriendo una finca de 250 manzanas en el Naranjo. La mitad más ó menos de pastos; el resto dedicado á la agricultura, dá muy buen maíz, frijoles, caña, yuca, café etc. Enseñará el plano y dará informes, su dueño, en la Avenida Central, antes Cuesta de Moras, n° 471.

PROCOPIO PEREIRA.

!! ABOGADOS !!

En punto céntrico de esta ciudad se ofrece una pieza propia para oficina. En esta imprenta informarán.

EN TURRIALBA

Alquilo un buen repasto, ó me hago cargo de la engorda de ganado con participación en las utilidades.

Félix Sancho I.

